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En el primer Encuentro Regional de iniciativas 

Destacan avance local 
de la restauración de 
zonas degradadas 
Diversos actores involucrados en esta labor ambiental compartieron 
sus experiencias y generaron redes de coordinación. En la instancia 
relevaron los logros y los desafíos que aún faltan. 

Por Estefany Cisternas Bastias. 
estefanycisternasíodiarioelsurcl 

n Concepción se llevó a ca 
Er el primer Encuentro Re 

gional de iniciativas de res 
tauración medioambiental, ins 
tancia organizada por la Seremi 
del Medio Ambiente quereunióa 
representantes de la academia, 
privados y organizaciones am 
bientales locales en tomo ala co 
laboración para recuperar ecosis 
ternas degradados. Elseremi dela 
cartera medioambiental, Pablo 
Pinto, detalló que “el encuentro 
que organizamos en conjunto 
conel GEF de Restauración a esca: 
lade paisajes y el GEF Humedales 
costeros, estáen el marco del tra 
bajo del Comité Regional de Res 
tauración. El objetivo de este en 
cuentro fue que nos pudiéramos 
reunir con distintas comunida 
des,organizaciones, instituciones 
e incluso empresas privadas que 
están realizando distintas activi 
dadesen tomo a larestauración. 

Los participantes intercambia 

La labor de restauración 

en el Biobío se ha 

centrado en los suelos 

afectados por incendios 

forestales y también en 

los humedales urbanos. 

  

ronsusexperienciasen esta labor 
yevaluaron losavancesa nivel re 
gional, comprometiendo la cola 
boración. Pinto contó que la res 
tauración enel Biobío está pensa- 
da para zonas rurales agrícolas, 
pero también zonas urbanas, con 
llo destacó que se ha logrado un 
gran progreso en la restauración 
del sector de Florida que resultó 
afectado por los incendios fores- 
talesconel programa GEF para la 
restauración de suelos degrada 
dos, también hay un trabajo im: 
portante en Nahuelbuta-La 
nalhue, sumado a otras activida- 
desen los humedales urbanos. 
“Hemos avanzado bastante. Te- 

nemos un plan nacional de res 
tauración y a nivel regional hay 
unasserie de planes también, hay 
una propuesta de infraestructura 
ecológica, por ejemplo, que plani 
ficael territorio y define unidades 
de restauración. Pero si seguimos 
bajandoenla ejecución delos pla 
nes, hay varias iniciativas locales, 
independientes, que necesitan 
juntarse para contribuiralos pla: 
nesregionales,ahí hay un desafío 
importante”, resaltó Marcela Bus 
tamante, docente de la Facultad 
de Ciencias Forestales de la Uni 
versidad de Concepción (UdeC). 

DESAFÍOS 
Nicole Mellado, coordinadora 

deláreade ecosistemas de Funda 
ción El Árbol, señaló en el en 
cuentro que en la Región del Bio 
bío se está llevando desde hace 

  

EL de este encuentro fue 
que nos pudiéramos reunir con 
distintas comunidades, 
organizaciones, instituciones e 

incluso empresas privadas que 

están realizando distintas 
actividades”. 

Pablo Pinto, 
seremi del Medio Ambiente 
o 

año un proceso de restauración 
que continuamente se haido mo- 
dificando y que requiere de diálo 
go y formación de redes. Asimis 
mo, comentó que aún falta más 
coordinación con los privados. 
“Hace falta que las personas que 
son dueñas de la gran cantidad de 
la tierra se hagan parte de este 
proceso. Ese es un desafío tremen- 
do, hay un desafío súper impor: 
tante queescómo podemos dialo 
gar a estos actores que finalmen. 
teson dueños de la gran parte del 
territorio”, dijo Mellado, agregan 
do que existen muchos estudios 
que demuestran que los métodos 
de producción de lasempresases 
tánsiendoinsostenibles, generan 
do daño ambiental y que deben 
generarse modificaciones. 

  

La Seremi dio resolución satisfactoria para dos canchas y un Cesfam 

Desarrollo Social aprueba en 
Los Ángeles tres pUEpecioS 
La inversión total de 
los tres asciende a 74 
mil millones de pesos, 
beneficiando a más 
de 10 mil personas. 

El seremi de Desarrollo Social 
y Familia, Hedson Díaz, entregó 
ayer tres resoluciones satisfacto 
rias(RS)enlacomuna de Los Án- 
geles. Se trata de la reposición de 
las canchas de los sectores Pailli: 
hue y el Peral, y también la apro. 
bación técnica del diseño para el 
nuevo Cesfam del sector rural de 
Chacayal. 

La inversión total de estos tres 
proyectos asciende a 74 mil mi 
ones de pesos. 

“Estamos hablando de que en 
tre ambas canchas estamos apro: 
bando más de 3 mil millones de 
pesos; mil 529 para la cancha del 
sector El Peral y mil 599 para el 
sector Paillihue, pero más allá de 
la cifra, estamos beneficiando di: 
rectamente amás deó mil depor 
tistas que practican fútbol en más 

Y 

  

El Cesfam del sector Chacayal beneficiará a más de 5 mil personas. 

de 55 clubes deportivos urbanos 
yrurales, por loque el impacto en 
lo deportivo y en losocial es com 
pletamente rentable”, destacó el 
Seremi. 

La inversión es un anhelo dela 
comuna y más de los integrantes 
delos clubes. Ambas canchas es 
tarán muy bien equipadas, conta- 
rán con carpeta sintética fibrila: 

Las canchas tendrán una renovada infraestructura y 

los equipamientos necesarios. El Cesfam reemplazará 

a las postas norte y sur mejorando los tiempos de 

atención. 
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do, complementada con obras 
anexascomo iluminación, cama. 
rines baños públicos, graderías y 
equipamiento como arcos de fút: 
bol y banderines. 

Por otro lado, referente al dise- 
ño para el nuevo Cesfam del sec- 
tor Chacayal, este vendrá areem: 
plazar a las postas norte y sur, y 
permitirá que ungran porcentaje 
de los habitantes de este sector 
puedan recibir salud familiar re- 
solutiva acorde con los tiempos 
actuales de intervención de salud. 

La aprobación de este RS consi: 
dera la elaboración de los diseños 
de arquitectura, ingeniería y estu 
dios técnicoscorrespondientes al 
impacto vial, la mecánica de sue- 
lo, el paisajismo, la pavimenta- 
ción, los residuos sólidos, la efi 
ciencia energética, las instalacio- 
nesdeagua potable, la instalación 
de alcantarillado y el servicio 
eléctrico, entre otros. 
“Hemos visto la necesidad im- 

periosa de aprobar rápidamente 
esteRS, ya que las postasexisten 
tesel día de hoy, no cuentan con 
losrecintossuficientes, ni lafun- 
cionalidad necesaria para dar 
respuesta, en el marco del mode- 
lo de salud familiar, a la crecien- 
tedemanda desalud por parte de 
la población de esta macro zona 
rural, que ha tenido un conside- 
table aumento en su población 
y equipamientos en los últimos 
años, en el que con este nuevo 
Cesfam beneficiará de forma di: 
recta a más de 5 mil personas”, 
concluyó Díaz. 

    

  

Distintas agrupaciones y empresas participaron del encuentro 

Bustamante concordó en que 
hay desafíos relacionados con 
“desarrollar capacidades técnicas 
para implementar estas acciones 
y capacidades técnicas en distin 
tosniveles, no sólo profesionales 
universitarios. A las comunida 
deslocales entregarle herramien 
tas para que ellos puedan imple 
mentar y monitorear estos pro: 
gramas”. Álvaro Sotomayor, en 
cargado a nivel nacional de un 
programa de restauración de sis 
temas agroforestales, compartió 
su experiencia en el encuentro e 
indicó que entre todos “coincidi 
mos en que falta financiamiento, 
que faltan los instrumentos ade 

   
cuados para llevar a cabo la res 
tauración y especialmente para 
apoyara los productores”. 

Finalmente, el seremi conclu: 
yó que es muy importante el rol 
que juegan los privados, porque 
ellos cuentan con el trabajo aso 
ciado al financiamiento. “Esta 
mos conscientes de que están ha 
ciendo cosas. Para nosotros era 

importante que estuvieran y al 
gunos estuvieron con nosotros, se 
habló dela importancia quetenía 
el rol también de algunas indus 
trias, sectores productivos a pro- 
pósito del crecimiento económi 
coycómola restauración es tam. 
bién unaalternativa económica”. 

latando su experiencia en. prEstDuncOn     

  

+ Segundo día 

Hoy el encuentro continúa con seis 
salidas a distintos predios de la 
Región donde están realizando ac- 
ciones de restauración, como el 
predio Peumo Florida y otros. 

  

Respectoal futuro de esteencuen 
tro, Pinto precisó que esperan el 
próximo año contarcon coopera 
ción inter institucional para vol 
ver a realizarlo, pero también es 
tarán haciendoacciones acotadas 
aterritorios. 

  

Seremi de Salud concretó más de 200 
inspecciones a farmacias con 30 faltas 

La Seremi de Salud del Biobío 
sumaen total 207 fiscalizaciones 
realizadas a farmacias, a través 
del Sub-Departamento de Far 
macia, Prestadores y Profesiones 
Médicas. Lo anterior con el pro: 
pósito de garantizar a la pobla: 
ciónel acceso oportuno a medi 
camentosseguros, de calidad ya 
un precio justo. 

“Lasfiscalizaciones tienen en: 
tre sus objetivos evitar la venta 
de medicamentos bajo un siste 
made incentivos que induzcala 
comprade determinados fárma- 
cos, controlarcondiciones gene: 
rales del local, medidas de segu 
ridad, verificar presencia del pro- 
fesional Químico Farmacéutico, 
cadena de frío, control de pro: 
ductos estupefacientes y psico: 
trópicos, cumplimiento del peti 
torio mínimo, disposición de 
precios en envases, listado de 
bioequivalentes, entre otros as 
pectos” declaró el seremi de Sa: 

lud, Eduardo Barra, 
El proceso de control deenero 

aoctubre da cuenta de 30 suma- 
rios sanitarios, fundamental 
mente por ausencia de director 
técnico correspondiente a profe 

mm. 

sional Químico Farmacéutico y 
noinformar adecuadamente far- 
macias de turnos. Por provincia, 
16 de lossumarios se concentran 
en Concepción, 11 en Biobío y 3 
en Arauco. 

  

La principal falta es por la ausencia del Químico Farmacéutico. 

Municipio de Hualpén y ONG 
animalista ingresan denuncia 
por grave maltrato animal 

La tarde de este martes la Mu- 
nicipalidad de Hualpénacompa 
ñó a la Agrupación Alimentan: 
do Perritos ingresar una denun- 
cia criminal en la Fiscalía Local 
de Talcahuano, esto por un caso 
gravede maltratoanimal quees 
tá tipificado en la conocida “Ley 
Cholito". 

La Dirección de Medio Am. 
biente y Ecoturismo (DIMAE) 
de la Municipalidad prestó apo 
yo a través de asesoría técnica 
jurídica para la presentación de 
esta acción legal 

En la instancia estuvo pre- 
senteel alcalde de Hualpén, Mi- 
guel Rivera, quien mencionó 
que “esperamos que la Fiscalía 
pueda realizar un trabajo bas 
tante rápido y que nos permita 
poderbuscarlas acciones pena- 
les pertinentes a las personas 
que han realizado este tipo de 
maltrato con los antecedentes 
quese presentaron”. 

   

  

Los antecedentes se entregaron en la Fiscalía Local de Talcahuano. 

Bastián Monasterio, parte de 
la agrupación, puntualizó que 
“la situación que denunciamos 
esextremadamente grave y drás 
tica. Como ONG abogamos ne- 
tamente a la protección de los 

  

derechos delosanimales,enton: 
cesesoes loquenostrae acá, que 
es buscarlas medidas más puni 
tivas posibles y que marquen un 
precedente”. El hechose trataría 
de un abuso sexual.
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